

de fausses idées de certains législateurs qui, en parlement, voulaient refuser à une classe de leurs concitoyens la liberté scolaire à laquelle ils ont droit, je ne pouvais m'empêcher de croire que les principes inculqués à la jeunesse de notre province offrent un cachet de supériorité dont nous avons raison de nous enorgueillir et je me rappelais ces paroles du grand Pasteur, par lesquelles je terminerai cette allocution.

« La grandeur des actions humaines se mesure à l'inspiration qui les fait naître. Heureux celui qui porte en soi un Dieu, un idéal de beauté, et qui lui obéit; idéal de l'art, idéal de la science, idéal de la patrie, idéal des vertus de l'Évangile. Ce sont les sources vives des grandes pensées et des grandes actions. Toutes s'éclairent à l'infini. »

DISTRIBUTION DES PRIX ET DES DIPLOMES AUX ÉLÈVES DE L'ÉCOLE NORMALE JACQUES-CARTIER

I

Elèves-Instituteurs

C'est le 20 juin que cette séance eut lieu à l'École normale Jacques-Cartier. Elle était présidée par le Surintendant de l'Instruction publique.

Les élèves ont donné en représentation: *La voix du lit-clos* de T. Botrel. et *Les deux extrêmes*, comédie en un acte.

L'auditoire a chaleureusement applaudi les interprètes des différents personnages de ces deux pièces.

Il y eut chant et musique par un excellent orchestre et un chœur de chant, composés l'un et l'autre d'élèves de la maison.

Nous publions ci-contre la liste des prix, des médailles et des diplômes décernés. Cette distribution terminée, M. l'abbé N. Dubois, principal de l'École normale Jacques-Cartier, remercia le Surintendant de l'Instruction publique de sa présence à cette séance de fin d'année et souhaita aux élèves de bonnes et heureuses vacances.

L'hon. M. P.-B. de Labrière répondit par un discours bien approprié sur le rôle que l'instituteur est appelé à remplir dans la société.

Médailles: Médaille du Prince Galles, accordée pour « Aptitudes et succès dans l'enseignement, » méritée par M. Joseph Boulé, du cours académique.

Médaille de Son Excellence Lord Grey, accordée pour « Succès dans l'étude de l'Histoire du Canada, » et méritée par Irénée Vautrin, du cours élémentaire.

Médaille du Surintendant de l'Instruction publique, accordée pour « Bonne conduite et application, » méritée par Théophile de Carufel.

Les principaux prix ont été remportés par les élèves dont les noms suivent:
Cours préparatoire.—Excellence: Roméo Turgeon. Lecture française à haute voix: Roméo Turgeon.

Cours Élémentaire.—Prix d'excellence: Irénée Vautrin et Jules Wermenlinger; Pédagogie pratique: Irénée Vautrin; 2^e prix: Gaspard Perreault et Bernada Faucher; Lecture française: Irénée Vautrin et Jules Wermenlinger.

Cours modèle.—Excellence: Hormisdas Courville; Pédagogie pratique: Zénon Michaud; Elocution française: Théophile de Carufel.

Cours académique.—Excellence: Jules Savard, Joseph Boulé, Paul Maillet; Pédagogie pratique: Benjamin Chartrand et Georges Forest; Elocution française: Honorius Thibault.

Diplômes accordés

Des diplômes furent accordés comme suit:

Cours élémentaire: Avec grande distinction.—Irénée Vautrin.

Avec distinction.—Jules Wermenlinger et Gaspard Perreault.

D'une manière satisfaisante.—Azarie Jolivette, Henri Locas, Josaphat Doyon, Antonio Tremblay, Arthur Roch, Ovide Sansregret, Bernada Faucher, Paul-Émile Farley, Toussaint Théoret et Philippe Boyer.